
VIERNES 10 DE JULIO DE 2009

Éxito de mecanismos para evitar conflictos como el de 2006, dicen

Consejeros electorales presumen que pocos casos serán llevados al TEPJF

FABIOLA MARTÍNEZ Y ALONSO URRUTIA

Integrantes del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aseguraron que en las votaciones del domingo funcionaron con éxito los mecanismos para evitar conflictos como el de 2006.

Pese al alto nivel de votos nulos y el recuento de sufragios en más de 20 por ciento de las casillas (principalmente por la cifra de sufragios invalidados), los consejeros comentaron en entrevistas que, ante la “tranquilidad” de los comicios y del recuento en los distritos, serán pocos los casos que analizará el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Durante la sesión, el secretario ejecutivo del IFE, Edmundo Jacobo Molina, recordó que en 2006 el TEPJF ordenó la apertura de 11 mil 839 paquetes (desahogados en 11 días) y con la nueva ley, abundó, han sido recontados los votos de 36 mil 883 casillas en 24 horas, lapso récord.

A su vez, Marco Baños, presidente de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral, dijo que “ahora más que nunca son más transparentes todos los procesos que desarrolló el IFE”.

El consejero Alfredo Figueroa, de la misma comisión, expresó: “no tiene paralelo en la historia electoral mexicana lo que los consejos distritales han conseguido hacer”.

La sesión del Consejo General se reanudó ayer a las 11 de la mañana, en momentos que se había hecho el conteo en 97.5 por ciento de las casillas.

Con ese avance y en pleno ambiente de festejo, pasó como uno de los “detalles” las presuntas irregularidades denunciadas por el PAN en el recuento del distrito 28 del estado de México (Zumpango), uno de los más competidos de la elección del pasado domingo, donde el *blanquiazul* aventajaba, durante la tarde, por 0.04 por ciento, equivalente a sólo 60 votos; sin embargo, esta zona electoral acusaba el mayor retraso en el avance de las casillas contabilizadas.

La diputada panista Dora Alicia Martínez, representante del Poder Legislativo ante el Consejo General del IFE, denunció irregularidades y dijo que en la reunión distrital sus compañeros de partido habían sido insultados.

El consejero Baños admitió que el rezago se debió a la diferencia de criterios para proceder al recuento de votos.

Los consejeros justificaron también la tardanza, la discusión y la “propuesta” para que sus homólogos locales, en el distrito 25 de Iztapalapa, acataran lo que señala el código electoral respecto a los criterios para la apertura de paquetes.

Sin embargo, pese a los “detalles”, durante la sesión fueron constantes los resúmenes en los que se calificaba de “muy positivo” el desarrollo del proceso, principalmente por la agilidad con que concluyeron los cómputos en la mayoría de los 300 distritos.

Con ello, se podrá dar el informe final de los cómputos distritales este viernes; es decir, un día antes del plazo legal estipulado.

Suma el PRI 5 alcaldías más en Edomex

ISRAEL DÁVILA, RENÉ RAMÓN Y SILVIA CHÁVEZ
Corresponsal

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) sumó ayer los municipios de Xonacatlán, Atlautla, Hueyopxtla, Timilpan y Tepetlixpa a los 92 que ganó en las elecciones del domingo.

En Tonicaco se revirtió la tendencias del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que daba como ganador al candidato común de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), Elodio Gordillo. El conteo voto por voto en la junta municipal del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) favoreció al Partido Acción Nacional (PAN).

Así, la geografía electoral del estado de México quedó así: PRI, 97 municipios; PAN, 13; PRD, nueve; PT y Convergencia, tres cada uno.

La madrugada del jueves, el Consejo General del IEEM realizó el cómputo supletorio de la elección de Tepetlixpa. El PREP no integró a este municipio en su conteo, por lo que se sabía con certeza quién ganó en esa demarcación, ubicada a las faldas del Popocatepetl.

En el cómputo oficial se declaró triunfador a Ricardo Martínez Flores, postulado por PRI, Partido Verde, Nueva Alianza y Partido Social Demócrata, quien recibió tres mil 421 votos, contra mil 666 del PRD y 930 de Convergencia.

Los cómputos ya terminaron en 121 municipios. Faltan los recuentos en Ecatepec, Nezahualcóyotl, Tlalnepantla y Huehuetoca.

En cuanto a los resultados de la elección de diputados locales, terminó el conteo en 44 distritos y se otorgaron constancias de mayoría; sigue pendiente el distrito 41, con sede en Nezahualcóyotl.

Hasta ahora, sin que se hayan asignado las 30 diputaciones de representación proporcional, la próxima legislatura mexiquense estará compuesta por 39 diputados priistas de mayoría, tres del PRD, dos para el PAN y uno de Nueva Alianza.

Militantes del PRD exigieron anular la elección de presidente municipal en Tepetlixpa, con el argumento de que hubo irregularidades que favorecieron al PRI.

En tanto, militantes del PAN usaron el lema de Andrés Manuel López Obrador (“voto por voto, casilla por casilla”) para exigir a la junta municipal electoral de Tlalnepantla la apertura de 931 casillas. Argumentaron que hubo “inconsistencias” que podrían revertir el triunfo del PRI y sus aliados (PVEM, Panal, PSD y Partido Futuro Democrático, de registro local),.

Lleva IFE computado 99.3% de casillas

En el IFE se prevé que el cómputo final estará listo mañana

Guadalupe Irizar

Ciudad de México (9 julio 2009).- En el más reciente reporte oficial difundido por el Instituto Federal Electoral (IFE), el cómputo en los 300 distritos electorales del País llevaba un avance del 99.34 por ciento y en 12 entidades se tenía pendiente contabilizar 869 casillas de un total de 139 mil 130 recibidas.

En el corte oficial difundido por el IFE, y que corresponde a las 18:36 horas de este jueves, se precisó que se habían contabilizado 138 mil 261 casillas computadas.

El reporte nacional del cómputo detalla que, en Baja California Sur, el cómputo alcanzaba el 99.87 por ciento, con sólo una casilla inconclusa hasta el momento.

En Chiapas el cómputo era de 99.32 por ciento, con 5 mil 143 casillas contabilizadas, de 5 mil 156 registradas.

El Distrito Federal, por su parte, llevaba un avance del 97.58 por ciento, con 302 casillas pendientes de cómputo de un total de 12 mil 502, cuyos paquetes fueron recibidos en los consejos distritales.

Entre los distritos que todavía no concluían a esta hora estaban el 19 y 20 de Iztapalapa.

En Guanajuato faltaban dos casillas por computar de las 6 mil 572 recibidas, por lo que en el sistema de cómputo aparece con un avance del 99.97 por ciento.

En Guerrero, hay 99.06 por ciento de avance, con 4 mil 633 casillas computadas de 4 mil 475, en tanto que, en Jalisco, el avance era de 99.65 por ciento, con 8 mil 646 casillas computadas de 8 mil 676 recibidas.

Otras de las entidades que están por concluir el cómputo son Michoacán, que lleva 97.90 por ciento del total, con 5 mil 633 casillas concluidas y le faltan 12; y Puebla, con 99.97 por ciento de casillas contabilizadas.

También estarían por cerrar el cómputo San Luis Potosí, que según ese reporte del IFE lleva 99.21 por ciento del total, con la contabilización de 3 mil 246 paquetes de 3 mil 272 que llegaron a los consejos distritales.

En Sonora, el cómputo distrital era de 99.42 por ciento, con 3 mil 173 casillas computadas.

En Tabasco, faltaban por computar 61 casillas, por lo que el avance era del 97.61 por ciento, llevaban 2 mil 495 casillas de 2 mil 556 recibidas.

En ese reporte, que da cuenta de los votos para la Cámara de Diputados, el PRI llevaba 37.28 por ciento de los votos; el PAN el 27.69; el PRD el 12.12; el PVEM el 6.76; el PT el 3.60; Convergencia el 2.53; Nueva Alianza el 3.41 y el PSD el 1.04 por ciento.

Los votos nulos se mantenían en el 5.39 por ciento del total y los candidatos no registrados 0.17 por ciento.

El 100 por ciento de votos registrados hasta esa hora ascendían a 31 millones 209 mil 058.

En el IFE se prevé que, por el cómputo lento en algunos distritos, el conteo estará listo mañana.

Reporta el IFE cómputo de 99.61%

Guadalupe Irizar

(10 julio 2009).- Luego de 37 horas de cómputo en los 300 distritos del País, el IFE reportó un avance de 99.61 por ciento en la contabilización de votos en 138 mil 644 casillas.

A las 21:00 horas, el IFE reportó 486 casillas pendientes de computar, distribuidas en 15 distritos de 10 entidades. Se dio por concluido el cómputo en 285 distritos.

En cinco de los 15 distritos pendientes avanzaba el recuento total.

Los distritos con recuento en proceso de concluir hoy son el 06 de la Delegación Gustavo A. Madero; el 28 del Estado de México, con cabecera en Zumpango; el 02 de Nogales, Sonora; el 07 de Navojoa, Sonora, y el 03 de Comalcalco, Tabasco.

Al filo de la 22:00 horas, el sistema de cómputo del IFE reportaba de 70, a 69 y a 68 curules para el PAN, en tanto que el PRI pasaba de 140 distritos a 138, y luego subía a 139.

Situación similar registraron los resultados de la coalición PT-Convergencia, que durante horas se mantuvo con 2 curules, pero de última hora pasó a tres.

Se prevé que hoy, el Consejo General del IFE de a conocer el 100 por ciento de los cómputos oficiales en los 300 distritos electorales.

Al cierre de la edición, el total de votos contabilizados ascendía a 32 millones 196 mil 327, lo que significa 44.63 por ciento de participación.

El PAN llevaba 27.80 por ciento (alrededor de 8.9 millones de votos); PRI, 37.24 por ciento (11.9 millones); PRD, 12.15 por ciento (3.9 millones); PVEM, 6.76 por ciento (2.1 millones); PT, 3.57 por ciento (11.5 millones de votos); Convergencia, 2.49 por ciento (8.02 millones); Panal, 3.39 por ciento (1.08 millones) y PSD, 1.04 por ciento (334 mil 233 votos).

Los votos nulos registraban 5.39 por ciento (1 millón 736 mil 817 votos) y los candidatos no registrados, 0.17 por ciento (53 mil 882 votos).

Pospone IEDF dar constancia en Milpa Alta

Impiden 300 priistas que sesione consejo donde avalarían triunfo perredista

Marcos Cazarín, Alberto Acosta, Rafael Cabrera y Ernesto Osorio

(10 julio 2009).- REFORMA / Staff

Los conflictos electorales de Milpa Alta provocaron que se pospusiera la entrega de la constancia de mayoría al candidato a la Jefatura Delegacional Francisco García, del PRD.

Alrededor de 300 priistas acudieron a las instalaciones del consejo distrital 34 para manifestar su inconformidad con la entrega de la constancia.

Los tricolores bloquearon el acceso del inmueble en San Pedro Atocpan. En respuesta, unos 600 simpatizantes del PRD se dirigieron hacia el lugar, pero se les impidió llegar para evitar un enfrentamiento.

Los integrantes del consejo suspendieron la sesión cerca de las 18:45 horas y determinaron entregar la constancia hoy a las 19:00 horas.

En Cuajimalpa y Tlalpan también se registraron conflictos por la entrega de las constancias al panista Carlos Orvañanos y al perredista Higinio Chávez, respectivamente.

En Cuajimalpa, los integrantes del consejo distrital 21, en El Contadero, tuvieron que cambiar de sede y sesionar en las instalaciones del Instituto Electoral DF, en Tlalpan, debido a los incidentes violentos registrados el domingo y la protesta que realizaron el miércoles simpatizantes del PRD y PRI frente a ese instituto.

Unos 60 simpatizantes del candidato perdedor del PRD, Adrián Ruvalcaba, se trasladaron al IEDF a protestar. El instituto fue cerrado, y se impidió la entrada y salida de personas hasta después de las 21:30 horas, el delegado electo no acudió.

En Tlalpan, el perredista Higinio Chávez optó por que su representante le realizara el trámite en el consejo distrital 40, en la Colonia La Joya.

El consejo electoral estuvo copado por unos 300 simpatizantes de los opositores a Chávez, por lo que los funcionarios solicitaron la presencia de elementos de la SSP. No hubo incidentes.

Por otra parte, en Iztapalapa, Rafael Acosta <00B3>Juanito<00B2> llegó con un retraso de una hora y 23 minutos, a recibir recibió su constancia.

Debido al retraso de "Juanito", la consejera presidente, Mónica Scott, decidió entregar la constancia al representante del PT, Tomás Romero.

Después, "Juanito" recibió de manos de Romero el documento oficial, en compañía de la perredista Clara Brugada, a quien levantó la mano y le plantó un efusivo beso delante de los consejeros electorales.

Qué sigue

- El IEDF va a fiscalizar los gastos de campaña de los candidatos, principalmente de aquellos que tienen quejas por presunto rebase.
- Los inconformes podrán impugnar ante los consejos distritales para que estos lo envíen al Tribunal electoral del DF.
- Las impugnaciones deberán ser resueltas antes del 1 de octubre.
- El 1 de octubre los Jefes Delegacionales toman protesta ante la ALDF.

Tienen 15 triunfo en la mano

Entregan consejos distritales del IEDF constancias de mayoría a Delegados electos

Alberto Acosta, Ernesto Osorio, Pilar Gutiérrez, Óscar del Valle y Rafael Cabrera

(10 julio 2009).- Reforma/Staff

Los consejos distritales del Instituto Electoral local entregaron ayer 15 de las 16 constancias de mayoría a igual número de jefes delegacionales electos, con excepción de Milpa Alta, donde una protesta de priistas impidió que se llevara a cabo la sesión del Consejo Distrital 34, en la cabecera de esa demarcación.

La manifestación también provocó que el diputado local electo de ese distrito se quedara sin recibir su constancia de mayoría, por lo que recibieron dicho certificado 39 de los 40 futuros asambleístas.

El Jefe Delegacional electo de Cuajimalpa, Carlos Orvañanos, tampoco recibió su constancia, pero porque no acudió a la sede central del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) -a donde fue trasladado el Consejo Distrital 21, por cuestiones de seguridad-, y en su lugar lo hizo el representante del PAN ante ese consejo, Felipe Erick Pérez.

Como desde que fue nombrado candidato sustituto de la perredista Clara Brugada en Iztapalapa, Rafael Acosta "Juanito", fue el Delegado electo más festinado.

El acto para recibir la constancia de mayoría reunió a decenas de seguidores en la Plaza Quetzalcóatl, donde al compás de música grabada esperaron una hora y 20 minutos el arribo del ganador, quien estuvo a punto de no recibir de manera personal la constancia, pues ya el representante del PT, Tomás Romero, lo había recibido en su nombre.

"Disculpen la tardanza, pero fue por causas de fuerza mayor", expresó un "Juanito" acalorado.

Los panistas optaron por refrendar su intención de ponerse a trabajar por sus delegaciones de inmediato.

Demetrio Sodi, el Jefe Delegacional electo por Miguel Hidalgo, aseguró sentirse satisfecho y confiado en que en octubre estará trabajando como titular de la demarcación.

"No estoy preocupado por el resultado, estoy preocupado porque en serio la gente que votó sepa que no se equivocó", expresó.

El también panista Mario Palacios, Delegado electo por Benito Juárez, dijo al recibir la constancia de mayoría que es momento de trabajar, por lo cual comenzará a reunirse con vecinos con el propósito de buscar acercamientos.

A su vez, el perredista Raúl Flores, el contendiente ganador de la Jefatura Delegacional en Coyoacán, ofreció cimentar su administración en la honestidad.

Ratifican triunfo del PRI en San Luis

Llega a Gubernatura con una diferencia de 3.46% sobre el PAN; reconocen derrota

Manuel Vázquez

(10 julio 2009).- Corresponsal

SAN LUIS POTOSÍ.- El Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (Ceepac) confirmó ayer la victoria del priista Fernando Toranzo Fernández, al dar a conocer los resultados oficiales de la elección para Gobernador. Rodolfo Aguilar Gallegos, presidente del Ceepac, informó en la sesión permanente del órgano electoral que el priista Toranzo Fernández obtuvo 435 mil 768 votos, lo que representa 45.38 por ciento, mientras que su más cercano contendiente, el panista Alejandro Zapata, consiguió 402 mil 534 votos, lo que significa 41.92 por ciento.

En tercer lugar se ubicó el perredista Juan Ramiro Robledo, con 82 mil 310 votos, que representan 8.57 por ciento. La diferencia porcentual entre los dos primeros contendientes fue de 3.46 por ciento.

Aguilar Gallegos informó que la participación ciudadana alcanzó 55.52 por ciento, menor a la elección intermedia de 2006, cuando se obtuvo una participación de 59.33 por ciento.

El voto nulo, abundó, alcanzó 4.05 por ciento.

"El número total de participación fue de 960 mil 188 sufragios", precisó.

De las 15 comisiones distritales electorales en las que se eligió Gobernador, el Partido Revolucionario Institucional ganó en 11, mientras que el PAN se adjudicó 4.

Aguilar Gallegos informó que ya se tienen contabilizados 57 de los 58 municipios, mientras que para mañana se estará concluyendo el cómputo para las diputaciones locales.

La constancia de mayoría será entregada el próximo domingo al Gobernador electo.

Mientras, el Mandatario panista Marcelo de los Santos Fraga felicitó públicamente al candidato ganador para el periodo 2009-2015.

"Con Toranzo Fernández, San Luis Potosí seguirá adelante, en tanto mi administración cerrará el sexenio a 'tambor batiente' con la inauguración de obras", señaló.

"La entidad potosina sigue siendo panista, porque el PAN ganó muchas diputaciones federales", señaló.

El Gobernador reconoció la calidad moral y humana del ex candidato del PAN a la gubernatura, Alejandro Zapata, al aceptar que los números resultantes del proceso electoral no le favorecían.

Tras negarse tres días a reconocer el resultado de la elección, Alejandro Zapata aceptó ayer su derrota.